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FIESTA DE LA ROSA                                                       
Intervención del Lehendakari y S. Gral. del PSE-EE 
BEC, Barakaldo 9 de Mayo 2010 

 

 

Egun on guztioi, ongi etorri eta milla esker etortzeagatik: 

 

Esta es la Fiesta de la Rosa. La Fiesta de los Socialistas Vascos. Hoy es 

nuestro día y éste es nuestro símbolo: la rosa roja. Con el rojo de la 
izquierda y, también con las espinas que nos recuerdan las heridas y el 

sufrimiento soportado por tanto Socialista Vasco. 

Gaur larrosaren jaia da, gure eguna. Hauxe da gure ikurra. Gorria, 
ezkerraren kolorearekin, eta arantzaz betea jasan ditugun sufrimenduen 

adierazle. 

Desde hace más de 125 años que caminamos por las tierras de Euskadi. 

Desde las minas de hierro de La Arboleda y las grandes fábricas de la 
Margen Izquierda hasta el Bilbao liberal; desde las cooperativas obreras 
eibarresas, a la Gipuzkoa profunda; desde la llanada alavesa a la Vitoria 

medieval y a la vez moderna …  

Desde todos los rincones de ésta tierra surgieron hombres y mujeres 

dispuestos a entregar lo mejor de si mismos, incluso su propia vida, para 
conquistar la libertad, la igualdad y la justicia social. 

Hombres y mujeres que fueron haciendo camino al andar. Un camino en el 

que nadie vale más que nadie y nadie es considerado menos que nadie. 
Porque, sobre todo, los Socialistas, defendemos la igualdad y la dignidad del 

ser humano. 

Ibilbide luzea egin dugu guztion berdintasuna aldarrikatuz. 

Y luchamos contra la explotación de los trabajadores y la marginación de las 

mujeres. 

Y apoyamos la República y sus valores fraternales. 

Y los defendimos en la guerra con nuestros batallones de milicianos. 

Y sufrimos cárcel, destierro, exilio y paredón, luchando contra la dictadura. 

Y supimos restañar heridas y mirar hacia delante para asentar la 

democracia. Y supimos hacer país y sumar para conseguirlo. 

Y hemos sabido resistir y apretar los dientes cuando ETA nos ha matado 

compañeros. 

Y oponernos con toda la fuerza de la razón cuando nos han querido dividir y 

enfrentar. 
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Y supimos soñar y trabajar por un sueño, ¿os acordáis? ……..  Era nuestro 
sueño pero en él atesorábamos los sueños y los pasos de los miles y miles 

de hombres y mujeres dignos, de los socialistas, que fueron antes que 
nosotros…  

Avanzábamos porque caminábamos a hombros de gigantes que nos habían 
enseñado a andar y a no desfallecer… y, por fin, tocamos el sueño con las 

manos, y los cerdos volaron y las emociones explotaron, e incluso, las 
lágrimas surgieron… 

Gure aurrekoei esker gaude gu hemen. Eurak egindako lanak eman digu 

guri bidea. 

Y hace un año entramos en este mismo recinto con la alegría de tener un 

Lehendakari Socialista y un gobierno recién nombrado. Y hoy hemos venido 
aquí caminando por un país que ha empezado a cambiar. Son las mismas 
calles y los mismos pueblos pero el aíre es más tranquilo.  

Sólo llevamos un año en el Gobierno, pero muchas cosas han cambiado en 
Euskadi. 

Sí, porque por mucho que nos digan lo contrario nuestros adversarios, los 
Socialistas tenemos memoria. Y recordamos como, hace tan sólo un año, 
cada mañana amanecía con un nuevo enfrentamiento, con un nuevo 

conflicto, con una nueva crispación que, lo único que hacía era dividir a la 
sociedad vasca. 

¿Cuántas energías hemos malgastado en debates estériles y sin salida, que 
sólo interesaban a algunos dirigentes políticos? ¿Cuántas veces nos han 
venido a decir la maldita frase del  “Ó conmigo ó contra mí”? ¿Cuántas 

veces nos decían que sólo había una manera de ser un buen vasco? 
¿Cuántas veces se ha pretendido uniformarnos o dividirnos? 

Y ahora, que todo esto ha desaparecido del escenario de la política vasca, 
nos dicen que somos nosotros los que damos prioridad a los símbolos 
identitarios … que somos un Gobierno sólo preocupado por los símbolos y 

un gobierno frentista … y lo dicen los que hicieron la política vasca tan 
pequeña que solo cabía la identidad. Un debate circular que nos estancaba y 

nos impedía avanzar como país. 

No oiga, nosotros somos los que, desde el partido y desde el gobierno, 
hemos defendido como nuestro patrimonio más preciado la pluralidad y la 

diversidad de la sociedad vasca, los que hemos proclamado con orgullo la 
libertad de identidad. Los que hemos dicho, una y mil veces, que las 

identidades y los sentimientos de pertenencia no deben ser utilizados para 
enfrentarnos, sino que deben ser sumados para hacer un país para todos. Y 
eso es lo que estamos haciendo y lo que vamos a hacer porque no 

queremos ver nunca más en Euskadi batallones enfrentados en nombre de 
una identidad. 

En euskera hay un dicho que dice: 

“Zenbat buru, hainbat aburu” Hay tantas voluntades como personas. Y esa 

es la Euskadi que nos gusta a los socialistas. Plural, diversa,.. de colores.  



 3 

Hemos dicho mil veces: en Euskadi cabemos todos. Queremos vivir juntos 
sin que nadie renuncie a su propia forma de ser… A la forma de construir su 

propia identidad. Y por eso estamos construyendo una sociedad abierta. 

Euskadin gauza asko aldatu dira urte betean. Gaur esperantza igaz baino 

zabalagoa da. 

Y, aunque no les guste oírlo, la verdad es que hoy estamos mejor que el 

año pasado. Hemos avanzado.   

Hemos subido un peldaño más hacia la libertad plena de todos y de todas. 
Estamos ganando la batalla a ETA. Vosotros sabéis que desde el primer día 

nos propusimos, como la tarea más urgente, ganar la libertad y vencer al 
terrorismo. Y lo estamos haciendo con decisión y firmeza. Y hemos 

redoblado esfuerzos. Y hemos puesto las policías a trabajar conjuntamente, 
y colaboramos de manera decidida con la justicia. Y estamos expulsando a 
los violentos de nuestras plazas públicas y de nuestras calles. Y hemos 

expulsado la vergüenza de nuestros muros para construir un país decente.  

Pero, sobre todo, ha sido la ciudadanía vasca la que ha desterrado de sus 

conciencias cualquier atisbo de apoyo o justificación del terrorismo de ETA. 
Estamos ganando definitivamente la batalla. Pero yo sé que ha sido la 
sociedad vasca, habéis sido vosotros, los militantes socialistas, los que 

habéis vencido a ETA porque, junto a muchos otros vascos y vascas, os 
habéis negado a renunciar.  

Cada concejal que no ha querido abandonar, ha sido un muro frente al 
totalitarismo de ETA. Cada vez que nos han atacado una Casa del Pueblo y 
los militantes habéis acudido de madrugada, con los ojos rojos y los dientes 

apretados, repitiendo en silencio “Ni un paso atrás” habéis arrancado un 
trozo de libertad a las garras terroristas. Vosotros habéis vencido a ETA 

porque ETA no ha sido capaz de vencer a los Socialistas Vascos, ni a la 
sociedad vasca. 

Y por eso estoy convencido de que el final está cerca. Estoy convencido de 

que pronto vendremos a una Fiesta de la Rosa a celebrar el fin del 
terrorismo y el triunfo de la libertad en Euskadi.  

Y, para eso, pido a toda la ciudadanía vasca firmeza y unidad en este 
esfuerzo final para terminar de una vez y para siempre con ETA. Porque la 
unidad es nuestra fortaleza y es su debilidad. 

Aldaketa etorri da Euskadira eta badabil. 

Pero, más allá de esto, quiero deciros que el cambio ha llegado y que 

funciona. 

Fueron muchas las voces apocalípticas que auguraban grandes catástrofes 
con nuestra llegada. Que vaticinaban unos servicios públicos bloqueados, 

una economía en caos, un Gobierno sin ideas y sin capacidad de gobernar, 
unos funcionarios enfrentados a su gobierno y una sociedad alejada de sus 

gobernantes. 

Y nada de esto ha sucedido, todo lo contrario. Este Gobierno ha demostrado 

capacidad de gestión, ha demostrado que tiene las ideas claras y ha 
buscado una forma diferente de gobernar, impulsando la colaboración y el 
dialogo.  
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Y son muchos los ciudadanos y ciudadanas de Euskadi que han colaborado 
con nosotros para hacerlo posible. 

Nosotros sabemos que un país avanza si sus ciudadanos son capaces de 
trabajar juntos para mejorar. Y mi gobierno tiene fe en nuestra gente, en 

nuestras empresas, en los trabajadores vascos y en sus organizaciones 
sindicales y, sobre todo, en las miles y miles de personas que tienen ganas 

de trabajar.  

Pero aún nos queda mucho por hacer. Porque salir definitivamente de la 
crisis no es poder mostrar un montón de números económicos que nos 

dicen que vamos bien (y en Euskadi los tenemos: crece la economía, 
disminuye el paro, crece el índice de producción industrial y la confianza, 

crece el consumo y la inversión): pero, para nosotros, salir de la crisis es 
logar que cualquier persona de éste país pueda tener un puesto de trabajo. 
Y hasta lograrlo el Gobierno seguirá haciendo todos los esfuerzos y 

poniendo todos los recursos para ello. 

Y hemos demostrado capacidad de gestión. Llegamos al Gobierno en medio 

de una crisis que era negada por el anterior ejecutivo que decía que a 
Euskadi no le afectaba nada de lo que estaba pasando. Que éramos una isla 
a salvo de las tormentas financieras mundiales. Y, sin embargo, nuestra 

realidad era que la economía y caía y el paro aumentaba y los recursos 
públicos se disminuyeron de tal manera que tuvimos que hacer el 

presupuesto del 2010 con los ingresos del 2004. Y aun así hemos sido 
capaces de mantener y mejorar todos los servicios y las prestaciones 
públicas. 

Para que os hagáis una idea, cuando llegamos al Gobierno teníamos 43.000 
parados más que el año anterior. ¿Y qué es lo que hemos hecho? Ampliar y 

mejorar las ayudas a las personas más directamente afectadas por la crisis. 
Dijimos que nadie se quedaría abandonado a su suerte. Y lo estamos 
cumpliendo. 

Este curso tenemos 6.000 alumnos más en la enseñanza no universitaria: 
¿Hemos reducido los servicios? No. Los hemos ampliado. Hemos 

incrementado el esfuerzo en la enseñanza: en el inglés, en las aulas 
digitales, en las becas, en investigación, en doctorandos …   

Cada año que pasa son más las personas que tienen más de 65 años y que 

requieren mayores atenciones sanitarias permanentes. ¿Hemos rebajado la 
calidad de nuestros servicios sanitarios? No. Hemos iniciado una reforma 

profunda para atender mejor y de forma más eficiente a los enfermos 
vascos. 

¿Hemos abandonado a nuestro tejido industrial? No. Líneas de avales 

reforzadas; Planes Renove en sectores estratégicos; apuestas por la 
innovación y la internacionalización …. 

¿Hemos dejado de hacer infraestructuras? No, las hemos acelerado y 
multiplicado. Porque, por mucho que diga José Luis Bilbao, no hay un solo 

proyecto abandonado en este país. Al revés, somos nosotros los que hemos 
puesto en marcha la Línea 3 del Metro (de la que ellos no querían ni oír 
hablar). Somos nosotros los que hemos definido las Líneas 4 y 5. los que 

vamos a poner en marcha el tranvía Sestao-Barakaldo-Universidad,…. ¿Qué 
hicieron ellos? ¿Qué hizo él? 
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Porque sabemos cómo es él y sabemos lo que dice: “Si el Gobierno no hace 
San Mames, lo pago yo”. “Si el Gobierno no hace un Museo de más de 200 

millones en Urdaibai, no le necesito, lo pago yo” ... como si el dinero fuera 
suyo. Pero cuando le hemos dichos en tiempos de crisis que “hay que 

ampliar las ayudas y las prestaciones sociales para atender a todo el 
mundo”, ha dicho: “Para eso hay que subir los impuestos y no es 

momento”.  

O sea que, para atender las grandes obras en las que poner su firma: SI. 
Pero para ayudar a los más desprotegidos: NO …. Es evidente que el señor 

Bilbao, no puede darnos ninguna lección de cómo gestionar los recursos 
públicos porque sabemos sus prioridades y no son las de éste país. 

En definitiva, hemos multiplicado las actuaciones del Gobierno y están 
dando resultados. Somos la Comunidad que, (en medio de una crisis como  
no hemos conocido nunca), mejor está de toda España. 

Y es que al buen gestor se le conoce en los malos momentos, cuando los 
recursos son escasos y cada euro tiene que multiplicarse por dos. Y eso es 

lo que hemos hecho: destinar los recursos públicos allí donde más 
necesarios son. Invirtiendo en el presente pero con proyección de futuro.  

Y lo hemos hecho desde el diálogo y la mano tendida. Y en esto también 

hemos tenido éxito. Porque, en sólo un año, podemos presentar un balance 
de pactos y de acuerdos como hace mucho tiempo que no se conocía en 

Euskadi: 

Mesa de Diálogo Social con Sindicatos y Empresarios. Pacto con el PNV y 
con el PP (algo impensable hace un año) para garantizar la estabilidad de 

todas las instituciones vascas. Acuerdos con las Diputaciones en el Consejo 
Vasco de Finanzas. Protocolos de actuación conjunta con nuestras 

Comunidades vecinas, a las que ya no damos la espalda sino a las que 
tratamos como amigos. Acuerdos con el Gobierno de España…. 

Es la demostración de que teníamos razón. De que había otra forma de 

hacer las cosas y de gobernar. Dejando atrás el enfrentamiento permanente 
(que no beneficia a nadie) y buscando la colaboración (en la que todos 

salimos ganando). 

Y estoy seguro de que llegarán más acuerdos pronto: en el Plan de 
Educación para la Paz; en la Ley Municipal; en el Plan de Ciencia, Tecnología 

e Innovación,…. 

Gu ez gara etorri kudeaketa soila egiteko. Euskadi moderno bat eraikitzeko 

oinarriak jarri nahi ditugu. 

Porque los Socialistas no hemos venido sólo a gestionar el día a día. Hemos 
venido a poner las bases de un cambio más profundo para construir una 

Euskadi de ciudadanos libres, solidaria, sostenible y competitiva.  

Y tenemos igualmente claro que el futuro de un país se construye entre 

todos. Que tenemos que buscar acuerdos y consensos amplios. Sólo somos  
intransigentes con la exigencia de libertad, que es la garantía de pactos en 

igualdad entre diferentes. 
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En lo demás, estamos convencidos que nos levantaremos o nos caeremos 
juntos en esta crisis. Estamos convencidos de que sólo unidos podemos 

garantizar mayor libertad y mayor progreso para el futuro. 

El progreso es una tarea compartida, una labor de equipo. Y el equipo 

Euskadi sabe trabajar y progresar de la mano. 

Y juntos vamos a impulsar la modernización de nuestras infraestructuras 

para conectarnos con el resto de España y de Europa. 

Vamos a transformar profundamente la sanidad para garantizar en el futuro 
servicios sanitarios públicos de calidad para todos. 

Vamos a dar un gran impulso a la educación porque la formación de 
nuestros jóvenes es la única garantía de futuro de Euskadi. 

Vamos a hacer una administración más ágil, más eficaz y más transparente. 

Vamos a reforzar la labor de los creadores de cultura. 

Vamos a hacer de EcoEuskadi el país más respetuoso con el medio 

ambiente. 

Vamos a definir un modelo económico e industrial sostenible y competitivo. 

Vamos a ser la sociedad que atesora los valores que dignifican la condición 
humana y que destierra la intolerancia y la violencia. 

Porque son los cambios profundos que nos hacen falta y que ya hemos 

empezado a poner en marcha. Pero son transformaciones a largo plazo y 
nos hace falta buscar colaboración y acuerdos amplios, porque no son sólo 

proyectos del Partido Socialista, ni siquiera del Gobierno: son proyectos de 
país, que nos incumben a todos y a los que, entre todos, tenemos que dar 
respuesta. 

Y es que tenemos muy claro que defender Euskadi es defender los intereses 
de todos y cada uno de sus ciudadanos. 

Defender Euskadi es resolver los problemas reales de las personas que 
viven en nuestro país. 

Defender Euskadi es buscar la colaboración de todos en proyectos que 

mejoran nuestro sistema. Es impulsar proyectos por encima de intereses 
particulares o, incluso, de intereses de partido. 

Por eso os quiero decir que, en todo momento, voy a cumplir con mi 
obligación. Que, en todo momento, pondré los intereses de éste país y de 
sus gentes por encima de nuestras conveniencias. 

Que defenderé a Euskadi en todas partes: aquí, en Madrid o en Bruselas. En 
cualquier sitio defenderé nuestro país porque además de vuestro Secretario 

General soy, sobre todo, el Lehendakari de todos los vascos y de todas las 
vascas. 

 

 

Euskadin gehiengo progresista berri bat sortzen ari da. 

Hace un año, 318.112 deseos, en forma de voto, abrieron la ventana del 
cambio. 
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Pero hoy somos más, somos muchos más.   

Está naciendo en Euskadi una nueva mayoría progresista que quiere 

una Euskadi diferente. 

Somos más los que queremos mirar a nuestro país con orgullo. Los que 

queremos que Euskadi sea un país moderno. 

Hemos perdido el miedo al miedo. Sabemos que podemos lograrlo. 

Sabemos que  tenemos fuerza y ganas para habitar entre los países de 
mayor prosperidad y mayor libertad del mundo. 

Gaur gehiago gara batera goazenak, Euskadiren etorkizunahi ritarren esku 

uzteko. 

Hoy somos más los que caminamos juntos, los que unimos nuestras manos 

convencidos de que el futuro de Euskadi pertenece a la ciudadanía vasca y 
eso nos hace más fuertes. 

Y termino con una ofrenda triple a los vascos de toda condición: hayan 

nacido en Ataun, en Balmaseda o en Extremadura. A todos los vascos que 
con su esfuerzo y trabajo silencioso han hecho posible el bienestar que en 

Euskadi hoy tenemos y que ellos nunca pudieron disfrutar. A las mujeres y 
a los hombres libres que nos enseñaron el camino. 

- Una rosa roja en reconocimiento de la tradición socialista. 

- Una rama de roble, porque es el árbol frondoso de la libertad que da 
cobijo a la diversidad de todos los vascos 

- Y dos manos entrelazadas por el futuro. Un futuro de esperanza. Por la 
unidad de la sociedad vasca y la esperanza de un mañana mejor. Porque 
sabemos que para hacer el país de los iguales tenemos que juntar 

las manos de los distintos. 

Y sólo me queda daros las gracias por trabajar en un sueño y hacerlo 

posible. Sólo me queda pediros que sigamos soñando, que sigamos 
caminando juntos. Que hagamos camino al andar. Porque si lo hacemos 
bien: quizás nos lleve el viento al infinito. 

Eskerrik asko.  
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